ENS "Domaine de Candé"



RENATURATION DU RUISSEAU DE SAINT-LAURENT AU DOMAINE DE CANDÉ : UN SUCCÈS ÉCOLOGIQUE

1er juin 2024

En 2021, les travaux de renaturation du ruisseau de Saint-Laurent au Domaine de Candé à Monts ont permis de restaurer cet écosystème à un état optimal. Grâce à ces efforts, le ruisseau présente désormais une granulométrie et des écoulements diversifiés ainsi qu'une végétation riche, contribuant à la biodiversité locale.

Un bon fonctionnement morphologique est essentiel pour atteindre un bon état écologique. Les rivières sont des milieux complexes qui nécessitent de l'espace pour que leurs processus dynamiques puissent se maintenir durablement. Les travaux réalisés ont permis de recréer cet espace vital.







La renaturation a également favorisé l'implantation de l'Agrion de Mercure, une espèce de libellule inscrite sur la liste rouge des espèces menacées. Cette libellule se développe dans les milieux d'eau douce courante, claire et bien oxygénée. Sa présence atteste de la qualité écologique retrouvée du ruisseau.

Ces initiatives soulignent l'importance de la conservation et de la restauration des milieux naturels pour protéger la biodiversité et garantir des écosystèmes résilients. Le Conseil départemental poursuit ses efforts pour protéger et valoriser les espaces naturels sensibles, contribuant ainsi à la sauvegarde de notre patrimoine naturel et à la sensibilisation du public aux enjeux environnementaux.

